

NOTA DE PRENSA

FERAGUA VALORA POSITIVAMENTE EL DESEMBALSE DE 1.100 Hm³ PARA LA CAMPAÑA DE RIEGO Y SOLICITA QUE SE RESPETEN LOS RIEGOS EXTRAORDINARIOS AUTORIZADOS EL AÑO PASADO

Feragua considera que el desembalse aprobado para el riego de los cultivos del Sistema de Regulación General durante la nueva campaña garantiza una dotación de 5.000 m³/Ha.

Feragua señala que el sector arrocero acepta los 360 Hm³ previstos para su desembalse en esta campaña, pero recuerda que la dotación concesional de sus necesidades hídricas en situación de normalidad se ha reducido un 10%

La asociación destaca la concienciación por el ahorro y el uso eficiente del agua por parte de los regantes, que han realizado una planificación de cultivos de menor demanda hídrica ante la posibilidad de restricciones

Solicita a que la temporada de riego tenga carácter anual, y que se respeten los riegos extraordinarios autorizados el año pasado, para que se permita a las comunidades de regantes poder modificar la ubicación de la superficie de riego, sin aumentar la superficie regada

Sevilla, 04 de mayo de 2018.- La Asociación de Comunidades de Regantes de Andalucía FERAGUA ha valorado positivamente la decisión adoptada hoy en la Comisión de Desembalse de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir en la que se ha aprobado un desembalse de 1.100 hectómetros cúbicos para el riego de los cultivos del Sistema de Regulación General durante la nueva campaña de riego, que garantiza una dotación de 5.000 m³/Ha.

Dado que los regantes planificaron cultivos de menor demanda ante la posibilidad de restricciones y el río aportará recursos adicionales a los desembalses, Feragua considera que no es necesario llegar la dotación normal de 6.000 m³/ha, y así lo ha planteado en la Comisión de Desembalse. Feragua quiere señalar que, en esa misma línea, el sector arrocero acepta los 360 Hm³ previstos para su desembalse en esta campaña, la misma asignación de los dos últimos, pero recuerda que su dotación concesional es de 400 Hm³, lo que supone una reducción de sus necesidades hídricas en situación de normalidad de un 10 %.

Con este posicionamiento, Feragua demuestra su concienciación por el ahorro y el uso eficiente del agua, al objeto de ofrecer más garantía a la gran variedad de los cultivos implantados en la cuenca, con una tendencia clara a cultivos permanentes, que demandan mayor garantía.

Para Feragua hay que tener en cuenta que, a primeros de octubre de 2018, al finalizar el periodo de desembalse, el nivel de recursos embalsados en el sistema de regulación general acabará alrededor de 2.100-2.200 Hm³, en una situación de alerta, aunque suficiente para garantizar una dotación de 4.000 m³/ha para la próxima campaña de 2019. En este sentido, ha señalado que es preciso obrar con la máxima prudencia, por si el año próximo resultara hidrológicamente adverso.

Feragua ha vuelto a solicitar en la Comisión de Desembalse que la temporada de riego tenga carácter anual, dado que la mayor implantación de los cultivos implantados (arboleda de olivar, cítricos y frutales) y hortícolas de invierno, y la alta inversión efectuada en mejora de regadíos obliga a las Comunidades de Regantes a dar agua la mayor parte del año para un óptimo desarrollo de dichos cultivos.

Además, ha solicitado que se respeten los riegos extraordinarios autorizados el año pasado y que se permita a las comunidades de regantes poder modificar la ubicación de la superficie de riego, sin aumentar la superficie regada. Feragua estima que el volumen necesario para dotar a los riegos extraordinarios colindantes a las zonas regables –que tiene informe de la OPH favorable-, se puede contabilizar de la propia dotación de 5.000 m³/Ha, no suponiendo volúmenes adicionales estos riegos extraordinarios.

Por último, Feragua ha pedido en la Comisión Permanente de Sequía celebrada hoy también en la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir la habilitación de la cesión de derechos entre comunidades de regantes, pidiendo que no se vincule la cesión de derechos a la inscripción en el Registro de Aguas de las zonas regables estatales, paralizada por la burocracia del Ministerio.

Igualmente, ha demandado que se acometan obras de emergencia para el regadío como el cambio de las válvulas de los desagües de fondo del embalse de la Puebla de Cazalla y del desagüe intermedio de la presa del Pintado, así como la conexión eléctrica para dar servicio a la interconexión hidráulica del embalse del Canal del Bajo Guadalquivir con el embalse de Torre del Águila.

**Para más información: Gabinete de prensa FERAGUA
Jesús Herrera 626 87 27 80**